
 
“LAGNASCO BENE COMUNE” 

 
L’attività amministrativa sarà ispirata da alcuni principi: programmazione, 
realizzazione e gestione. Saremo attenti a completare quanto incompleto, 
migliorare quanto realizzato e ad intercettare le esigenze per fornire risposte 
adeguate. 
Ecco i punti del nostro programma 
 
URBANISTICA E VIABILITA’ 
La regolamentazione urbanistica insieme con l’attenzione alla rete viaria 
rappresenta uno strumento fondamentale per incentivare residenti ed attività a 
vivere ancora il nostro paese. Sarà obiettivo dell'Amministrazione: 
 
 

 incaricare un professionista qualificato al fine di redigere e dare forma al 
Piano di Risanamento Acustico dopo che nel passato quinquennio è 
stata analizzata la situazione e sono state formulate alcune proposte, 
nonostante le criticità riscontrate; 

 abbellire l’area adiacente la rotonda tra le SP 133 e 137; 
 mantenere elevato il servizio di manutenzione e pulizia strade e 

marciapiedi come avviato nel quinquennio trascorso; 
 rinnovare con frequenza regolare la segnaletica orizzontale e migliorare 

la segnaletica verticale; 
 incrementare l’illuminazione pubblica a led e della videosorveglianza; 
 acquisire e regolarizzare le aree (strade e marciapiedi) mai dismesse al 

Comune dei Pec realizzati negli anni 70; 
 rinnovare i tappetini stradali compatibilmente con i contributi regionali e 

ministeriali eventualmente proposti ed erogati; 
 sistemare il tratto maggiormente ammalorato di Via Valparasco;  
 incrementare le aree verdi e la manutenzione delle attuali; 
 riqualificare la Piazza adiacente al Castello e restituire alla collettività un 

importante nuovo spazio urbano con aree verdi, nuovi parcheggi e un’ 
area eventi adeguata oltre  all’apertura del collegamento con Piazza 
Umberto I tramite il fabbricato Boyle; un intervento urbanistico dagli 
importanti risvolti in ambito sociale e ricreativo per la comunità. 

 



         
 

CASTELLI TAPPARELLI D’AZEGLIO 
In seguito ai lavori di messa in sicurezza realizzati nel 2023 e alla tanto attesa 
riapertura dei Castelli avvenuta nel settembre scorso, la futura 
Amministrazione propone di: 

 incrementare il supporto alle iniziative proposte dai gestori, i rapporti di 
collaborazione con enti e associazioni di promozione turistica del 
territorio al fine di dare la meritata visibilità al bene storico; 

 dare continuità alle collaborazioni con le Università o altri istituti scolastici 
ai fini di ricerca e approfondimenti utili a progettare restauri e recuperi del 
vasto patrimonio artistico ancora tutt’oggi non visitabile;  

 allestire sale al fine rendere attrattivi i Castelli per convegni ed eventi oltre 
a valorizzare i Castelli quali sito per set fotografici, cinematografici e 
ristorazione; 

 creare una destinazione turistica attorno ai Castelli attraverso la 
brandizzazione degli stessi e il coordinamento pubblico/privato, in 
sinergia con il Giardino delle Essenze, alla Cappella di San Gottardo e al 
paesaggio attingendo dai molti progetti di valorizzazione e 
comunicazione messi in atto negli ultimi cinque anni; 

 attuare una regia che sappia coordinare attività private che lavorano nel 
campo dell'ospitalità e del commercio insieme con i gestori e 
l’amministrazione al fine di creare una nuova economia che 
sappia intercettare i flussi turistici fornendo un servizio remunerativo ed 
adeguato. 

 
AGRICOLTURA 
Il Tavolo Frutta e il Distretto del Cibo della Frutta dimostrano la grande 
attenzione rivolta al comparto frutticolo. Il periodo storico complicato per l’intero 
settore veda i seguenti obiettivi come prioritari per il futuro: 

 promuovere l’integrazione dei produttori e rafforzare le alleanze 
territoriali; 

 creare un’identità condivisa dal sistema distrettuale, costruita sul binomio 
prodotto-territorio; 



 sostenere la competitività della filiera della frutta nei suoi rapporti con il 
mercato con particolare attenzione alla equa remunerazione del 
produttore; 

 migliorare le performance ambientali del sistema produttivo locale; 
 ampliare e sottoscrivere il “Protocollo Prefettura” di cui Lagnasco si è 

reso protagonista, sostenendo le aziende non strutturate all'ospitalità 
degli stagionali; 

 coordinare i Consorzi delle strade vicinali per l’erogazione del contributo 
alla manutenzione delle suddette come da vigente normativa;  

 gestire il contributo Regionale per il noleggio/acquisto di moduli abitativi 
per l’alloggiamento dei lavoratori stagionali;  

 trasmettere, tramite la Commissione Agricoltura, le eventuali 
segnalazioni di danni finalizzate al riconoscimento delle calamità 
naturali.  

 
ISTRUZIONE 
L’importanza di un servizio educativo puntuale e attento è centrale per la vita 
di una comunità e per il suo sviluppo demografico futuro. L’attenzione alle 
prossime generazioni è centrale e prevarica ogni mero obiettivo elettorale. 
Pensare al futuro delle bambine e dei bambini può non ottenere un immediato 
riscontro ma l’attenzione alla tematica è alta al fine di arginare lo spopolamento 
di piccoli centri come Lagnasco. E’ pertanto opportuno: 
 
 

 collaborare con la Dirigenza scolastica e con l’amministrazione della 
scuola materna, per ottenere il miglior servizio per ragazzi e famiglie; 

 completare l’offerta educativa 0-6 anni sostenendo la gestione del nuovo 
Asilo Nido, fortemente voluto dalla uscente Amministrazione; 

 sostenere economicamente il servizio mensa attribuendo ad esso, oltre 
che un servizio alle famiglie, un importante strumento di educazione 
alimentare; 

 sostenere l’attività di doposcuola, servizio rinnovato dall'Amministrazione 
uscente; 

 concedere la nuova palestra, in fase di ultimazione, a fini scolastici per 
la migliore qualità dell’attività sportiva scolastica e di base.  

 

SPORT 
Il quinquennio appena trascorso ha visto fare molti passi avanti per quel che 
concerne l’edilizia sportiva. Sono infatti terminati nel 2023 gli spogliatoi a 
servizio del campo di calcio, per il quale è stata realizzata la copertura della 
tribuna, rinnovato l’impianto di irrigazione e sostituite le recinzioni perimetrali. 
Contestualmente è stata realizzata la demolizione e ricostruzione dell’ex 
bocciodromo con annesso nuovo campo da tennis/calcetto, recentemente 
rinnovato. 



La proponente lista intende portare a termine la realizzazione delle opere già 
avviate dalla uscente amministrazione con particolare riferimento alla palestra 
e ai relativi spogliatoi. La nuova struttura permetterà di ampliare l’offerta 
sportiva ai lagnaschese attraendo atleti del territorio. Con riferimento 
all’interesse che ne deriverà, si intende altresì attivare la manifestazione 
d’interesse finalizzata alla riapertura dei locali Bar/Ristorante oltre a 
sottoscrivere apposite convenzioni di gestione con le società sportive. 
 

EFFICIENZA ENERGETICA 
Come dimostrato dagli interventi effettuati nei cinque anni appena trascorsi, il 
tema energetico e della sostenibilità delle gestioni degli immobili resta centrale. 
La proponente lista pone l’attenzione futura su quegli immobili ancora non 
oggetto di riqualificazione energetica con l’obiettivo di migliorare il comfort 
abitativo e contestualmente di ridurre i costi energetici gravanti sui bilanci. 
Nella fattispecie è tra gli obiettivi quello di lavorare su alcuni edifici o parte di 
essi per i quali non sono ancora stati effettuati interventi di riqualificazione. 
 

POLITICHE GIOVANILI E SOCIALI 
Nel quinquennio precedente si è data dimostrazione che una piccola comunità 
come quella lagnaschese può dare origine a un positivo fermento tra i giovani. 
E’ riscontrabile un’alta percentuale di giovani lagnaschesi attiva nella comunità 
in diversi ambiti. 
Ovviamente il merito è dei ragazzi che si mettono a disposizione, sostenuti 
dagli amministratori uscenti che hanno saputo promuovere e finanziare attività 
che hanno visto i ragazzi protagonisti. 
E’ quindi volontà ferma da parte della proponente lista: 

 potenziare le attività di sostegno al Consiglio Comunale dei Ragazzi; 
 confermare e migliorare l’accompagnamento ai ragazzi che costituiscono 

la redazione del periodico “Eco del Lagnaschese”; 
 confermare il sostegno alla realizzazione di servizi quali l’Estate Ragazzi, 

per il quale riconosciamo l’encomiabile lavoro dei volontari; 
 favorire le attività pensate e volute dai ragazzi attraverso la 

comunicazione efficace, il finanziamento degli eventi stessi e la messa a 
disposizione del materiale oltre che del personale; 

 sovvenzionare attività scolastiche effettuate da insegnanti operanti sul 
paese di Lagnasco inerenti l’arte, la cultura e la botanica; 

 promuovere attività per la terza età quali corsi, attività sportive e 
soggiorni; 

 favorire gli incontri presso la “Sala Dardo” promuovendone l’uso come 
luogo di aggregazione; 

 sostenere e sensibilizzare la lotta alla violenza sulle donne: si propone 
che la giornata contro la violenza sulle donne sia celebrata da un evento 



annuale, con il coinvolgimento del maggior numero di cittadini attivi oltre 
ai ragazzi delle scuole e del CCR. 

 
ALTRI OBIETTIVI PROGRAMMATICI 
In continuità a quanto già proposto e sostenuto negli anni precedenti: 

 condividere con la gestione opere finalizzate all’ampliamento della 
Residenza “Don Eandi”;  

 collaborare e sostenere le iniziative delle varie associazioni di 
volontariato esistenti sul territorio (sociali, promozionali, culturali, 
turistiche, sportive); 

 tutelare il patrimonio comunale e valorizzare le risorse di personale con 
studio di eventuali convenzioni di servizi con i comuni limitrofi; 

 mantenere in ordine le aree verdi e il cimitero con l’eventuale ausilio di 
imprese esterne e l’impiego di risorse umane in corso di 
specializzazione; 

 ottimizzare i trasporti pubblici con attenzione al possibile ampliamento 
degli stessi;  

 realizzare un magazzino comunale nell’area adiacente all’acquedotto per 
consentire il ricovero di tutte le attrezzature, anche quelle delle varie 
associazioni; 

 installare un ponte radio su uno dei quattro pali di illuminazione del 
campo sportivo per garantire i collegamenti radio in eventuali emergenze 
gestite dalla Protezione Civile; 

 incrementare gli strumenti digitali per l’espletamento dei servizi del 
cittadino verso la Pubblica Amministrazione;  

 redigere il nuovo Piano Cimiteriale; 
 disciplinare i sottoservizi, al fine di regolamentare i tagli ai manti stradali 

e prevedere un canone annuale da corrispondere da parte delle ditte 
eroganti i servizi (luce, gas, ecc); 

 proporre tavoli tematici di ascolto con i commercianti al fine di agevolare 
le attività anche tramite il costituito Distretto del Commercio.  

 
 

Costruiamo Insieme il Bene Comune! 
 


